

CURRICULUM VITAE

Familienname: MATEEVA
 Vorname: Liliana
 Staatsbürgerschaft: Bulgarien
 Ausbildung: 1991-1995 Mag., Studienrichtung: Internationale ökonomische Beziehungen, Universität für National- und Weltwirtschaft, Sofia, Bulgarien
 1997-2005 Doktor, Volkswirtschaft, Ökonomisches Institut der Bulgarischen Akademie der Wissenschaften, Sofia

Gegenwärtige Tätigkeit: Researcher am Institut für Höhere Studien (IHS) Wien, Forschungsgruppe: Energie, Umwelt und nachhaltige Wirtschaftsstrukturen

Bisherige berufliche Laufbahn:

Datum	1995 - 1997
Ort	Sofia, Bulgarien
Dienstgeber	Abteilung: Handel, Nationales Statistisches Institut, Sofia, Bulgarien
Position	Ökonomin, Handelsstatistik, inkl. Harmonisierung der nationalen statistischen Indikatoren auf dem Gebiet des Handels nach den EU-Standards

Datum	1997 - 1999
Ort	Sofia, Bulgarien
Dienstgeber	Estim Bulgaria GmbH, Sofia, Bulgarien
Position	Ökonomin – Marketing und Internationales Handel

Datum	1999 - aktuell
Ort	Wien, Österreich
Dienstgeber	Institut für Höhere Studien (IHS)
Position	Researcher in der Forschungsgruppe: Energie, Umwelt und nachhaltige Wirtschaftsstrukturen (seit 2022), ehemals FG: Regionalwissenschaft und Umweltforschung bzw. Companies, Industries und Regions (seit 2018); Forschungsassistent der Abteilung Ökonomie und Finanzwirtschaft (seit 2001), 10/1999-01/2001, Stipendium, Gastforscher, IHS
Forschungsgebiete	<ul style="list-style-type: none"> • Ökonomische und soziale Auswirkungen der Energiewende; Nachhaltigkeit • Volkswirtschaftliche Effekte in unterschiedlichen Bereichen in Österreich • Erwerbstätigkeit (von Frauen), Beschäftigungsentwicklung, Segregation am Arbeitsmarkt; Lebensqualität (Österreich und EU-weit) • Sozioökonomische Tendenzen in den neuen EU-Mitgliedsstaaten • Internationale Technologiekooperation, Innovation

Publikationen:

Artikel in akademischen Zeitschriften

Schnabl, Alexander; Gust, Sarah; Mateeva, Liliana; Plank, Kerstin; Wimmer, Lorenz and Zenz, Hannes (2021) [CO2-relevante Besteuerung und Abgabenleistung der Sektoren in Österreich](#). *Wirtschaft und Gesellschaft*, 47 (2), pp. 197-224.

Schnabl, Alexander and Mateeva, Liliana (2021) [Umwegrentabilität des Bundesministeriums für Inneres. Ökonomische Effekte durch die Aktivitäten des Bundesministeriums für Inneres für die österreichische Volkswirtschaft](#). *SIAK-Journal - Zeitschrift für Polizeiwissenschaft und polizeiliche Praxis* (3), pp. 40-50.

Gstrein, Michaela and Mateeva, Liliana (2013) [Wer betreut und berät uns? Qualifikation von Beschäftigten im Bereich der Kinderbetreuung und sozialen Inklusion](#). *beziehungswise*, pp. 1-4.

Gstrein, Michaela and Mateeva, Liliana (2008) [A Macro Perspective of Work - Care Balance in the Enlarged Union](#). *Sociological Problems. Special Issue no. IL-II/2008: Work-life Dilemmas: Changes in Work and Family Life in the Enlarged Europe*, pp. 29-45.

Monographien

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana; Rodiga-Laßnig, Petra; Abbott, Pamela and Wallace, Claire (2013) [Quality of life in Europe: Quality of society and public services. 3rd European Quality of Life Survey](#). Luxembourg: Publications Office of the European Union. 118 p.

Buchbeiträge

Mateeva, Liliana (2008) [New Trends in International Technological Cooperation, Perspectives for Knowledge Creation and Economic Development](#). In: Chobanova, Rossitsa, (ed.) *Demand for Knowledge in the Process of European Economic Integration*. Sofia: Institute of Economics, Bulgarian Academy of Sciences, pp. 37-46.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana; Ruzik, Anna and Schuh, Ulrich (2006) [Prospects for the extension of working life in the European Union](#). In: *Demographic Trends, Socio-Economic Impacts and Policy Implications in the European Union. Monitoring Report prepared by the European Observatory on the Social Situation - Demography Network*. European Commission, Directorate-General "Employment, Social Affairs and Equal Opportunities", Unit E1 - Social and Demographic Analysis, pp. 97-109.

Schuh, Ulrich; Ruzik, Anna; Graf, Nikolaus; Golinowska, Stanisława; Mateeva, Liliana; Sowa, Agnieszka and Paterson, Iain (2006) [Social protection and the life course \(chapter 4\)](#). In: van Nimwegen, Nico and Beets, Gijs, (eds.) *SOCIAL SITUATION OBSERVATORY. Demography Monitor 2005. Demographic trends, socio-economic impacts and policy implications in the European Union*. NiDi Report (72). The Hague: Netherlands Interdisciplinary Demographic Institute (NiDi), pp. 149-216.

Discussion/ Working Paper

Schnabl, Alexander; Gust, Sarah; Mateeva, Liliana; Plank, Kerstin; Wimmer, Lorenz and Zenz, Hannes (2021) [CO2-relevante Besteuerung und Abgabenleistung der Sektoren in Österreich](#). Kammer für Arbeiter und Angestellte für Wien, Abteilung Wirtschaftswissenschaft und Statistik, Materialien zu Wirtschaft und Gesellschaft: Working Paper-Reihe der AK Wien 219, 74 p.

Gstrein, Michaela and Mateeva, Liliana (2013) [Childcare and Social Inclusion Services in the EU – An Employment Analysis](#). NEUJOBS Working Paper 13.1, 95 p.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana and Schuh, Ulrich (2008) [Mixed Marriages in the EU](#). European Commission, Directorate-General "Employment, Social Affairs and Equal Opportunities", Unit E1 - Social and Demographic Analysis, Research Note, 27 p.

Gstrein, Michaela and Mateeva, Liliana (2008) [How different is the outcome of EU family policies?](#) Bulgarian Academy of Sciences, Institute of Economics, Discussion Papers

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana and Schuh, Ulrich (2007) [Deficiencies in the Supply of Family Friendly Service](#). European Commission, Directorate-General "Employment, Social Affairs and Equal Opportunities", Unit E1 - Social and Demographic Analysis, Research Note, 38 p.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana and Schuh, Ulrich (2007) [Social, Demographic and Employment Trends](#). Workcare Project Working Paper 2

Forschungsprojekte

Schnabl, Alexander; Bürscher, Theresa; Mateeva, Liliana; Weyerstrass, Klaus and Zenz, Hannes (September 2022) [Volkswirtschaftliche Effekte von internationalen Direktinvestitionen und Betriebsansiedlungen auf den Wirtschafts-, Forschungs- und Arbeitsstandort Österreich](#); Studie im Auftrag der Austria Business Agency [Research Report] 115 p.

Schnabl, Alexander; Bürscher, Theresa; Mateeva, Liliana and Zenz, Hannes (September 2022) [Volkswirtschaftliche Effekte von internationalen Fachkräften auf den Wirtschafts-, Forschungs- und Arbeitsstandort Österreich](#); Studie im Auftrag der Austria Business Agency [Research Report] 64 p.

Lappöhn, Sarah; Angleitner, Barbara; Bürscher, Theresa; Laa, Elisabeth; Mateeva, Liliana; Plank, Kerstin; Schnabl, Alexander; Zenz, Hannes and Kimmich, Christian (May 2022) Förderprojekt des Bundesministeriums für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie (BMK) [Volkswirtschaftliche Gesamtrechnung zur Ökostrommilliarde](#). [Research Report] 122 p.

Angleitner, Barbara; Kluge, Jan; Lappöhn, Sarah; Plank, Kerstin; Mateeva, Liliana and Schnabl, Alexander (October 2021) [The economic and ecological footprint of the spirits sector in the EU, the UK, Norway and Switzerland](#); Studie im Auftrag der spiritsEUROPE [Research Report] 182 p.

Schnabl, Alexander; Gust, Sarah; Mateeva, Liliana; Plank, Kerstin; Wimmer, Lorenz and Zenz, Hannes (April 2021) [CO2-relevante Besteuerung und Abgabenleistung der Sektoren in Österreich](#); Studie im Auftrag der Arbeiterkammer Wien [Research Report] 74 p.

Schnabl, Alexander; Lappöhn, Sarah; Mateeva, Liliana and Zenz, Hannes (April 2021) [Evaluierung der ökonomischen und ökologischen Effekte des Betriebs und der Investitionen des BIG Konzerns](#); Studie im Auftrag der Bundesimmobilienges.m.b.H. [Research Report] 70 p.

Berger, Johannes; Schwarzbauer, Wolfgang; Strohnner, Ludwig; Schnabl, Alexander; Lappöhn, Sarah; Mateeva, Liliana; Plank, Kerstin; Wimmer, Lorenz; Baumgartner, Josef; Bierbaumer-Polly, Jürgen, et al. (July 2020) [Ökonomische Bewertung der in der Regierungsklausur am 16. Juni 2020 vorgestellten Maßnahmen](#). [Research Report] 58 p.

Kirchner, Susanne; Mateeva, Liliana; Schnabl, Alexander and Schönpflug, Karin (2019) [Sozio-ökonomischer Nutzen des BMI](#); Studie im Auftrag des Bundesministeriums für Inneres [Research Report] 104 p.

Berrer, Helmut; Jöchle, Jasmin; Kleissner, Anna; Linder, Alexandra; Mateeva, Liliana; Stadlbauer, Manfred and Trsek, Stefan (2017) [Smarte Bundesheertextilien, Analyse der wirtschaftlichen und technologischen Kapazitäten inländischer Anbieter](#). [Research Report]

Schnabl, Alexander; Kuschej, Hermann; Mateeva, Liliana and Zucker, Barbara (August 2013) [Ökonomische Effekte der Musikwirtschaft in Salzburg: Endbericht](#); Studie im Auftrag der Wirtschaftskammer Salzburg [Research Report] 74 p.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana and Schönpflug, Karin (2013) [Bericht betreffend den Abbau von Benachteiligungen von Frauen. Berichtszeitraum 2011 – 2012](#); Studie im Auftrag des Bundeskanzleramtes - Bundesministerin für Frauen und Öffentlichen Dienst [Research Report] 233 p.

Schnabl, Alexander; Kuschej, Hermann; Mateeva, Liliana; Titelbach, Gerlinde and Zucker, Barbara (October 2012) [Ökonomische Effekte der Musikwirtschaft in Wien und Österreich](#); Studie im Auftrag der Wirtschaftskammer Wien [Research Report] 104 p.

Schnabl, Alexander; Mateeva, Liliana; Titelbach, Gerlinde and Zucker, Barbara (July 2012) [Ökonomische Effekte von Veranstaltungen in Österreich: Endbericht](#); Studie im Auftrag der Wirtschaftskammer Österreich [Research Report] 45 p.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana; Wallace, Claire; Boje, Thomas; Ejrnaes, Anders; Haas, Barbara; Gábos, András; Sik, Endre; Siemienska, Renata; Trifiletti, Rossana, et al. (December 2011) [Policy Review on WORKCARESNERGIES. Support Action for the Dissemination of Synthesised Framework Programme Research Findings](#); European Commission - FP 7 Framework Programme [Research Report] 44 p.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana; Wallace, Claire; Boje, Thomas; Ejrnaes, Anders; Haas, Barbara; Gábos, András; Sik, Endre; Siemienska, Renata; Trifiletti, Rossana, et al. (November 2011) [WORKCARESNERGIES. Dissemination of Synthesised Framework Programme Research Findings](#); European Commission - FP 7 Framework Programme [Research Report] 78 p.

Schuh, Ulrich; Mateeva, Liliana; Gstrein, Michaela; Rodiga-Lašniig, Petra; Michael, Anneliese; Klinglmair, Robert and Wallace, Claire (September 2011) [Quality of life in Croatia, the former Yugoslav Republic of Macedonia and](#)

[Turkey. Second European Quality of Life Survey](#); Report for the European Foundation for the Improvement of Living and Working Conditions (Eurofound), Luxembourg: Publications Office of the European Union, 2011 [Research Report] 119 p.

Felderer, Bernhard; Gstrein, Michaela and Mateeva, Liliana (September 2011) [Familienlastenausgleich in Österreich 2011: Rückblick, Status-quo und Zukunftsperspektiven; Endbericht](#); Studie im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft, Familie und Jugend [Research Report] 150 p.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana and Schönplugg, Karin (2011) [Bericht betreffend den Abbau von Benachteiligungen von Frauen. Berichtszeitraum 2009 – 2010](#); Studie im Auftrag des Bundeskanzleramtes – Bundesministerin für Frauen und Öffentlichen Dienst [Research Report] 195 p.

Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana and Schönplugg, Karin (June 2009) [Bericht betreffend den Abbau von Benachteiligungen von Frauen für den Zeitraum 2007 – 2008](#); Studie im Auftrag des Bundeskanzleramtes – Bundesministerin für Frauen und Öffentlichen Dienst [Research Report] 143 p.

Felderer, Bernhard; Gstrein, Michaela and Mateeva, Liliana (October 2008) [Der Familienlastenausgleich in Österreich: Rückblick, Status-quo und Zukunftsperspektiven - Endbericht](#); Studie im Auftrag des Bundesministeriums für Gesundheit, Familie und Jugend [Research Report] 104 p.

Berger, Johannes; Felderer, Bernhard; Fortin, Ines; Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana; Schuh, Ulrich and Strohner, Ludwig (October 2008) [Langfristige Perspektiven der privaten Altersvorsorge in Österreich: Wirkung des Ausbaus der zweiten und dritten Altersvorsorgesäule - Endbericht](#); Studie im Auftrag des Bundesministeriums für Finanzen [Research Report] 144 p.

Dearing, Helene; Gstrein, Michaela; Mateeva, Liliana; Müllbacher, Sandra and Schuh, Ulrich (September 2008) [Familienleistungen im internationalen Vergleich: Familienbesteuerung im Kontext der Gesamtförderung - Endbericht](#); Studie im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft und Arbeit [Research Report] 142 p.

Berger, Johannes; Felderer, Bernhard; Fortin, Ines; Gstrein, Michaela; Graf, Nikolaus; Hofer, Helmut; Kuschej, Hermann; Leitner, Andrea; Mateeva, Liliana; Schuh, Ulrich, et al. (September 2007) [Evaluation of the Austrian National Reform Programme: An update with a special focus on employment, liberal professions and international competition - Final Report](#); Study on behalf of the Austrian Federal Ministry of Economics and Labor (BMWA) [Research Report] 148 p.

Berger, Johannes; Felderer, Bernhard; Fortin, Ines; Gstrein, Michaela; Graf, Nikolaus; Hofer, Helmut; Kuschej, Hermann; Leitner, Andrea; Mateeva, Liliana; Schuh, Ulrich, et al. (December 2006) [Evaluation of the Austrian National Reform Programme: Effects on Growth and Employment - Final Report](#); Study on behalf of the Austrian Ministry of Economics and Labour (BMWA) [Research Report] 153 p.

Felderer, Bernhard; Gstrein, Michaela; Hofer, Helmut and Mateeva, Liliana (May 2006) [Kinder, Arbeitswelt & Erwerbschancen: Fertilität und Beschäftigung – work life balance der Frauen in Österreich aus ökonomischer Sicht](#); Studie im Auftrag des Bundesministeriums für Soziale Sicherheit, Generationen und Konsumentenschutz [Research Report] 168 p.

Felderer, Bernhard; Gstrein, Michaela; Lietz, Christine; Mateeva, Liliana and Schuh, Ulrich (March 2006) [Familienleistungen in Österreich als Beitrag zu Einkommen, Erwerbsbeteiligung und finanzieller Absicherung von Frauen: Performance und Gestaltungsmöglichkeiten österreichischer Familientransfers](#); Studie im Auftrag des Bundesministeriums für Soziale Sicherheit, Generationen und Konsumentenschutz [Research Report] 92 p.

Wallace, Claire; Mateeva, Liliana and Abbott, Pamela (August 2004) [Women and Enlargement / Les femmes et l'élargissement](#); Study for the European Parliament [Research Report] 147 p.

Wallace Claire; Haerpfner, Christian; Mateeva, Liliana (Project: 2002-2004): Technical support for the analysis and the monitoring of socio-economic data in the field of living conditions, concerning in particular the Applicant countries, for the Report on the Social Situation', Study for DG Employment and Social Affairs, European Commission, Brussels (specific themes for each year, i.e.: health, employment, education, life-long learning, ICT and social divisions, social inclusion, social participation).

Sprachkenntnisse: Muttersprache (Bulgarisch); Deutsch (sehr gut, Wort und Schrift), Englisch (sehr gut, Wort und Schrift), Französisch (gut), Russisch (Grundkenntnisse)